



Schach-Nachwuchs Noah Kreisler.

Schachkids verbuchten starke Punktezuwächse

Hohenems (THE) Der Nachwuchs des Hohenemser Schachklubs konnte in der neuen Juli-ELO-Liste, einem objektiven Wertungssystem für Schachspieler, kräftig zulegen. Zum Teil recht starke Punktezuwächse verbuchten zehn von 14 Kindern und Jugendlichen des SK Hohenems in den Klassen U8 bis U16. Die anderen vier liegen bei einer Einstiegszahl von 1200. Der größte Sprung nach vorne mit einem Plus von 190 Punkten gelang Naturtalent **Nikolas Beck**. Sein Ergebnis ist umso beachtenswerter, weil Nikolas nur gelegentlich spielt und keine Trainingsstunden nimmt. Für seine positive Bilanz genügte ihm zwei Turniere mit nur zwölf Partien. Auch den beiden U10-Spielern, **Noah Kreisler** und **Julian Kranzl**, gelang mit einem Plus von 125 beziehungsweise 120 Punkten ein beachtlicher Zuwachs. **Kai Medwed** (U16) liegt derzeit mit 1702 Punkten an der Spitze des Emser Nachwuchses. Mit je 55 absolvierten **Emilian Hofer** und **Leon Nussbaumer** die meisten Partien.

mehrwissen.vol.at
• ELO-Zahl. Mehr über das Schach-Wertungssystem.



Starker Zuwachs für Julian Kranzl. (Foto: THE)

Erfolgreicher Schachsommer

■ Schachnachwuchs mit tollen Platzierungen bei drei Bewerben.

Hohenems (THE) Kein Ausruhen auf den im vergangenen Schach-Vereinsjahr zahlreich geernteten Lorbeeren gab es für den Nachwuchs des Hohenemser Schachklubs in den Sommerferien. Bei drei stark besetzten Bewerben im Juli und August setzten die Schützlinge von Nachwuchstrainer **Helmut Cyris** ihre Erfolgsserie fort.

So setzte der SK Hohenems mit seinen 22 teilnehmenden Youngsters beim Jugend-Open in Jadesheim neue Maßstäbe. Die insgesamt 40 Personen zählende Hohenemser Delegation trat die Heimreise mit 9 Pokalen an. Zu den fünf Pokalrängen durch die schon routinierter Spieler **Laslo Nussbaumer** (1. U14), **Georg Fröwis** (1. U18 und U25), **Patrick Nussbaumer** (2. U10), **Emilian Hofer** (3. U12) und **Alexa Nussbaumer** (3. U8 und bestes Mädchen) kam noch der Triple-Sieg beim Beginner-Turnier durch **Jan**



Laslo Nussbaumer spielt in der U14-Klasse. (Fotos: THE)

Medwed (1.), **Aydan Bas** und **Eckrem Coskun**.

Auch bei den ASVÖ-Jugendspielen mit Hauptturnier, Blitz- und Schnellschachbewerben und 700 Teilnehmern in Telfs schlugen sich die jungen Hohenemser Schachspieler Mitte Juli mit Bravour.

Bronze für Ems

Hinter dem Bronzemedailengewinner **Vincent Nussbaumer** landeten **Kai Medwed**, **Leon Nussbaumer** als bester U14-Spieler und **Emilian Hofer** auf den Rängen 4 bis 6. **Laslo Nussbaumer** beendete den Bewerb auf Rang 8, sein

Bruder **Patrick** als jüngster Spieler des Turniers auf Platz 17. Zwei Medaillen holten **Laslo** (3. U14) und **Alexa** (1. U8) aus der Schachfamilie **Nussbaumer** Anfang August beim 16. Internationalen Styrian Youth Championship in Mureck. Die **Nussis** – mit dabei auch **Leon**, **Vincent** und **Patrick** – und **Emilian Hofer** erspielten zusammen 29 Punkte aus 54 Partien. Eine stolze Ausbeute bei einem so hochkarätigen Turnier mit Schach-Kids aus ganz Europa.

mehrwissen.vol.at
• Schach Jugend-Open Jadesheim. Die Ergebnislisten.



U8: Alexa Nussbaumer.



Routiniert: Emilian Hofer.



Patrick Nussbaumer.

Erstmals IM-Norm für Georg Fröwis bei ÖM

Hohenems (THE) Bei den Ende Juli/Anfang August in Jenbach durchgeführten österreichischen Schach-Meisterschaften zeigte sich **Georg Fröwis** in blendender Form.

Erstmals gelang dem jungen Spieler des Schachklubs Hohenems, der in der vergangenen Saison auch sieben Partien in der Bundesliga gespielt hatte, mit 6

Punkten aus 9 Spielen eine IM-Norm. Seine ELO-Performance betrug 2458, für eine Performance-Norm sind 2450 Punkte nötig. Mit Rang 5 belegte **Georg Fröwis** zudem eine Spitzenplatzierung bei der Staatsmeisterschaft.

Mit **Herwig Pilaj**, **Siegfried Baumegger**, **Hermann Knoll**, **Andreas Diermair**, **Oliver Lercher** und **Martin**

Neubauer hatte das Nachwuchstalent des SK Hohenems im Verlauf des Turniers gleich gegen sechs routinierte internationale Meister anzutreten und holte dabei 50 Prozent der möglichen Punkte.

Die starke Stellung in der österreichischen Schachlandschaft bei den Damen unterstrich **Vorarlberg** mit vier Platzierungen unter den Top-10: **Helene Mira** (Bregenz) 2. Rang, **Michaela Kessler** (Dornbirn) 5. Rang, **Julia Novkovic** (Dornbirn) 7. Rang und **Annika Fröwis** (Bregenz) 9. Rang.



Georg Fröwis (Foto: THE)



Sprayer beschmierten die

Forum: Beleucht Rheinhalle in L

Lustenau (ctH) **Petra K** sich vergangene Woche i mit der Frage, ob es wirk dig sei, in Zeiten des Ene die Lustenauer Rheinhal Nacht zu beleuchten. „Di



Hanno Pinter gab dazu folg nahme: „Beim südseitige Rheinhal hatten wir üb ren Zeitraum immer wiew mit Vandalismus. Vor alle immer wieder Sprayer, di der Rheinhal beschmie die Terrasse wurde von v Gruppen als Treffpunkt g wirksame Möglichkeit, u in den Griff zu bekomme bewährt, solche Treffpun ten. Da es nicht ungefähr diese Variante recht, beve jemand zu Schaden komm

Jeder Interessierte kann sich un forum ein Bild des Bürgerforu auch online anmelden.

Gute Ba im Sozia

■ Nach den Abbr arbeiten schreitet Ausbau nach Zeit voran.

Lustenau (FHO) Schützengartenstraße kaum sichtbar, schreite neralsanierung des ehe Versorgungs- und Entb heimes Schützengarte modernes Betreuungs- sundheitszentrum pla voran.

„Nach den Abbruch im Innern sind jetzt die E